

# XXXIII Domingo del TO 19 noviembre 2023 - Ciclo A -



#### **NUESTROS TALENTOS**



#### **AMBIENTACIÓN**

Aquí estoy Señor con los talentos que me has dado. Que sea fiel a Ti, desde ellos y que sobre todo los ponga en juego, los multiplique en la medida que cada día los hago nuevos.

Me abro a tu Palabra que cada día llega a mí. Abre mi mente y mi corazón a la vida, a las personas con las que me encuentro y comparto camino, las que Tú pones ante mí.

La vida es o puede ser un desarrollador de talentos, el lugar propicio para compartirlos, en la manera de posicionarnos, de atender, de acercarnos, en cada opción que hacemos. Es lugar, momento oportuno que provoca respuestas concretas, palabras auténticas y acertadas; palabras que son vida y fuente de vida.

Nuestra vida agraciada por el talento recibido queda transformada y quiere ser esa Buena Noticia desde la que es llamada y enviada.

Fieles en lo poco, fieles a ti Señor, fieles a la vida. Compartiéndolo todo.

## CANTO. JÉSED- ALMA DE CRISTO

https://www.youtube.com/watch?v=b387QUspyfc

## EVANGELIO – Mateo, 25, 14-30

«Es también como un hombre que, al ausentarse, llamó a sus siervos y les encomendó su hacienda: a uno dio cinco talentos, a otro dos y a otro uno, a cada cual según su capacidad; y se ausentó. Enseguida, el que había recibido cinco talentos se puso a negociar con ellos y ganó otros cinco. Igualmente, el que había recibido dos ganó otros dos. En cambio el que había recibido uno se fue, cavó un hoyo en tierra y escondió el dinero de su señor. Al cabo de mucho tiempo, vuelve el señor de aquellos siervos y ajusta cuentas con ellos. Llegándose el que había recibido cinco talentos, presentó otros cinco, diciendo: "Señor, cinco talentos me entregaste; aquí tienes otros cinco que he ganado." Su señor le dijo: "¡Bien, siervo bueno y fiel!; en lo poco has sido fiel, al frente de lo mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor. "Llegándose también el de los dos talentos dijo: "Señor, dos talentos me entregaste; aquí tienes otros dos que he ganado." Su señor le dijo: "¡Bien, siervo bueno y fiel!; en lo poco has sido fiel, al frente de lo mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor." Llegándose también el que había recibido un talento dijo: "Señor, sé que eres un hombre duro, que cosechas donde no sembraste y recoges donde no esparciste. Por eso me dio miedo, y fui y escondí en tierra tu talento. Mira, aquí tienes lo que es tuyo. "Pero su señor le respondió: "Siervo malo y perezoso, sabías que yo cosecho donde no sembré y recojo donde no esparcí; debías, pues, haber entregado mi dinero a los banqueros, y así, al volver yo, habría cobrado lo mío con los intereses. Quitadle, por tanto, su talento y dádselo al que tiene los diez talentos. Porque a todo el que tiene, se le dará y le sobrará; pero al que no tiene, aun lo que tiene se le quitará. Y a ese siervo inútil, echadle a las tinieblas de fuera. Allí será el llanto y el rechinar de dientes."

#### Para profundizar el texto (Marie-Noëlle THABUT)

En la primera lectura de este domingo, el libro de los Proverbios hace el elogio de la «mujer que respeta y cuenta con el Señon», y afirma que sólo ella es «digna de ser elogiada». En definitiva, a lo largo de los siglos, nuestra concepción de felicidad puede cambiar, pero sólo una cosa debe contar siempre: no olvidar jamás que el único objetivo de Dios es ver a todos sus hijos felices. La lección, es que una mujer de este talante da a su alrededor la única cosa que Dios sueña para la humanidad: la felicidad: «Feliz eres tú, que, con todo ese trabajo humilde, aparentemente inútil, creas la felicidad».

El salmo 127 (128) es uno de los más cortos del Salterio. Pero su contenido no es el menos importante porque, después de todo, habla de lo único que es importante: la felicidad. No deberíamos dejar de repetir siempre que Dios nos ha creado para hacernos felices esta evidencia recorre toda la Biblia. En efecto, a lo largo de la historia de Israel, este deseo de Dios de ver sus hijos felices inspira todas sus palabras y sus iniciativas: por ejemplo, no hay un mandamiento que no haya sido dictado con esta preocupación. Y sabido es que esta es la razón por la que varios salmos hayan sido escritos siguiendo un proceso alfabético de manera que afirma que de la A a la Z, Dios hace todo para que seamos felices.

Pablo, en su primera carta a los Tesalonicenses, no habla de la «vuelta» del Señor, habla de su «venida». Porque Él es invisible pero no está ausente. Esta «venida» es la que nos reenvía a nuestras responsabilidades ya que, misteriosamente, todos nosotros colaboramos a la venida del Día de Dios. Esto puede parecer una audacia, pero es lo que Pablo y Pedro nos dicen. Y esto es lo que hace importantes nuestras vidas: ellas son la materia prima del Reino. Dios no lo realiza sin nosotros. Puede ser pura coincidencia, pero es justamente después de la segunda lectura cuando vamos a oír la parábola de los Talentos que nos hablará de la confianza que Dios pone en nosotros para construir su Reino.

Mateo en Evangelio de hoy presenta, en la actitud de los dos primeros obreros, el mismo esquema que se repite dos veces: el amo confía y el criado, al rendir cuentas, dice «tú me confiaste cinco talentos, y esto es lo que he hecho para que produzcan»; el amo lo felicita y dice «seguiré confiándote». A esto podría llamársele «la espiral de la confianza». Pero el tercer obrero adopta la actitud inversa: el dueño confía y el obrero no ve que se trata de un gesto de confianza, no lo interpreta como tal puesto que tiene miedo de ese dueño que él considera exigente. Finalmente, queda todavía, una frase muy difícil en este texto: «a todo el que tiene, se le dará y le sobrará; pero al que no tiene, aun lo que tiene se le quitará». Volvamos a los dos primeros obreros puesto que son ellos los que nos han sido propuestos como ejemplos a seguir: creyeron en la confianza que se les había hecho, y que era enorme puesto que cinco talentos, o dos (e incluso solamente uno), representan una suma considerable y ellos se atrevieron a tomar iniciativas que comportaban un cierto riesgo. Cuando Jesús habla con esta parábola se preparaba a afrontar la muerte y a confiar a la Iglesia, a sus discípulos esta lección que es clara: incluso si su «venida» se hace esperar, los discípulos de todos los tiempos habrán de gestionar el tesoro de la Palabra de Dios. Será preciso saber tomar las iniciativas necesarias para que ella dé fruto. Como lo dice también en el evangelio de Juan: «Os he escogido e instituido para que vayáis, produzcáis frutos y que el fruto permanezca.» (In 15, 16). Y no debemos tener miedo porque "no hay temor en el amor" (1 Jn 4, 18).

#### Pistas para la oración

- ¿Qué descubres en el evangelio? ¿Qué te dice?
- ¿Cómo experimentas en tu vida la espiral de la confianza de la que nos habla?
- ¿A qué te invita en tu vida de cada día? ¿En tu comunidad? ¿En tu parroquia? ¿En tu familia?



# MÚSICA AMBIENTAL. An Unseen World – PAUL CARDALL.

https://www.youtube.com/watch?v=gjv06CzzxNg

#### **NUESTROS TALENTOS**

En la danza del tiempo y el espacio, donde los sueños se encuentran, el talento se revela. Son pequeñas luces dentro de nosotros, esperando ser encendidas y compartidas en el mundo. Cada uno tenemos dones únicos, habilidades y capacidades que nos distinguen de los demás, que nos hacen únicos. Algunos tienen un talento innato para la música, otros para el arte, la comunicación, el liderazgo, la creatividad o habilidad técnica. Nosotros recibimos

un talento especial para la vida, Hacerla más simpática, agradable, amable, digna, más humana, siendo ternura. acogida y liberación. Reconocer y valorar nuestros talentos permite desarrollarlos, aprendiendo y creciendo siempre; agradeciéndolos en palabras y gestos. Compartirlos, es brindar inspiración y contribuir al mundo comunizando lo que somos. Reconocerlos, supone agradecer, buscar siempre cultivarlos y utilizarlos para hacer diferencia en nuestra vida y en la de quienes nos rodean.

## CANTO.

#### EL MIEDO Y LOS TALENTOS - SALOMÉ ARRICIBITA

https://www.youtube.com/watch?v=hEmIGnPEcBM

NACER DE NUEVO - Parábola del Reino", Ixcís (Official Video)

https://www.youtube.com/watch?v=Aw57wD-3Wig



### Hermanas de la Caridad de Santa Ana C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España) www.chcsa.org



